

245 finqueros son dueños de 1.225.000 manzanas

Mientras que 12.004 pequeños propietarios poseen en conjunto, solamente 24.008 manzanas

Con los datos de la propia Dirección General de Estadística y Censos publicados en "La Nación", se ha puesto en evidencia el crecimiento desorbitado del latifundio en Costa Rica. Esta información ha servido pa-

ra terminar en el cuento de que en Costa Rica la propiedad está muy bien distribuida y de que no hace falta una Reforma Agraria para liquidar el latifundismo.

A pesar de lo incompleto del cua-

dro estadístico, pues se cuida de dar números precisos sobre el número de hectáreas que poseen los grandes hacendados y sobre las que poseen los campesinos pobres y medios y los ricos, es posible utilizar los datos que da sobre el número de propietarios que poseen de 1 a 4 manzanas y los que poseen de mil en adelante para determinar de manera aproximada hasta qué punto se ha extendido el latifundio en detrimento de la pequeña propiedad.

Aunque el cuadro estadístico que cometamos pareciera ser hecho con el propósito de hacer creer que los finqueros que hay en el país en una gran mayoría son pequeños propietarios y una ínfima minoría son los grandes propietarios, es lo cierto que con el mismo cuadro se demuestra que solamente 245 grandes finqueros son dueños de una extensión de tierra 52 veces mayor que la que poseen 12.004 pequeños propietarios.

He aquí los números sacados del cuadro estadístico que comentamos:

En Costa Rica hay doce mil cuatro propietarios que poseen de 1 a 4 manzanas, lo que da un promedio de 2 manzanas por persona, lo que multiplicado por el número de propietarios da un total de veinticuatro mil ocho manzanas únicamente.

En cambio tenemos que únicamente 245 personas son las dueñas de todas las haciendas mayores de mil manzanas, lo que bien puede dar un promedio de cinco mil manzanas por persona, que multiplicado por 245 da un total de **UN MILLON DOS-CIENTOS VEINTICINCO MIL MANZANAS.**

Esto quiere decir que el latifundismo en Costa Rica ha alcanzado proporciones alarmantes y que cualquier gobernante que de verdad pretenda resolver el problema de los hombres sin tierra tiene que tomar el camino de una Reforma Agraria que permita distribuir entre los jornaleros, campesinos pobres y los campesinos medios, las grandes extensiones de tierras que poseen sin cultivar o que dan en arriendo estos 245 latifundistas.

Confederación General de Trabajadores Costarricenses

Amigos y militantes del movimiento sindical:

La CGTC. ha acordado iniciar una campaña de bonos por valor total de mil colones, con el propósito de cancelar siete meses de deuda de alquiler del local de los Sindicatos Independientes.

Nuestro movimiento sindical es pobre, no recibe ayudas ni subvenciones de ninguna parte, excepto la ayuda que dan los mismos trabajadores.

Los bonos tendrán un valor de un colón y de dos colones.

Los exitamos, amigos y militantes del movimiento sindical, a ayudar comprando bonos. Ayuden a la CGTC., la auténtica central independiente del movimiento obrero costarricense.

Por el Comité Nacional Ejecutivo de la CGTC.,

JOSE AMADOR PEREZ, Secretario de Finanzas.

Emulación Intersindical en la Federación de Trabajadores de San José

En la noche del lunes se celebró una importante Asamblea General de la Federación de Trabajadores de San José, con asistencia de delegados de las Juntas Directivas de los Sindicatos de Trabajadores del Calzado, de la Harina, de Artes Gráficas, del Vestido, de Construcción y de la Madera. Se hizo el nombramiento del Secretario General de la Federación, recayendo dicho nombramiento en el señor Juan Rafael Morales, dirigente del Sindicato de Trabajadores del Calzado. Luego se planteó ante la asamblea la campaña de bonos pro-pago de deuda de alquiler del local de CGTC. Por iniciativa de los representantes del Sindicato de Trabajadores de la Madera, arrancó esa misma noche

una emulación intersindical para la venta de bonos.

Emularán por una parte, los Sindicatos de la Madera y de Trabajadores del Vestido. Por otra parte, emularán los Sindicatos de Trabajadores del Calzado, de Trabajadores de la Harina y de Trabajadores de Construcción.

La emulación intersindical terminará el 30 de este mes. Con todo entusiasmo, los representantes sindicales se propusieron llevar para sus respectivos sindicatos el triunfo de la emulación. Como cuestión de honor para el movimiento sindical, se planteó cancelar para el 30 de Setiembre siete meses de deuda del alquiler de local.